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Нормативно-правовая сфера 

Кандидаты в мэры Москвы предложили выдать охранникам 

школ, больниц и ТЦ антидроновые ружья 

24.08.2023 

Кандидаты на должность мэра Москвы в ходе предвыборных дебатов предложили выдать 

охранникам школ, больниц, торговых центров (ТЦ) и других учреждений антидроновые 

ружья и оснастить детские площадки тревожными кнопками. Об этом сообщает ТАСС.  

В предвыборных дебатах, которые транслировались в эфире телеканала “Москва доверие” 

и были посвящены московским цифровым сервисам, приняли участие кандидат от ЛДПР, 

вице-спикер Госдумы Борис Чернышов и кандидат от партии “Справедливая Россия – За 

правду”, первый замруководителя думской фракции Дмитрий Гусев. Кандидат от партии 

“Новые люди”, вице-спикер Госдумы Владислав Даванков, кандидат от КПРФ Леонид 

Зюганов и действующий мэр столицы Сергей Собянин участие в дебатах не принимали. 

Гусев в ходе дебатов обратил внимание на атаки столицы беспилотниками и рассказал, 

что во времена Великой Отечественной войны жители домов в Ленинграде дежурили по 

ночам, охраняя чердаки домов от зажигательных бомб. 

“Нам нужна такая программа, когда все частные охранные предприятия, которые 

обеспечивают безопасность железнодорожных станций, школ, больниц, детских садов, 

торговых центров были оснащены такими антидроновыми ружьями”, – заявил кандидат от 

“Справедливой России – За правду”. 

Чернышов заявил, что необходимо сделать безопасными городские дворы. “Оборудуем 

детские площадки видеокамерами и тревожными кнопками, чтобы если что-то случилось, 

если кто-то вас обидел, если произошел какой-то конфликт, если пришли неместные и 

начинают наводить свои порядки, вы смогли быстро бы обратиться в специальные органы 

реагирования”, – пояснил он. 

Также он предложил создать единое окно для того, чтобы граждане могли удалить свои 

персональные данные из интернета. “Сейчас нужно писать в каждое ведомство, в каждый 

сервис письмо”, – рассказал кандидат от ЛДПР. 
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Судебная практика 

В Казани продолжают допрашивать свидетелей по делу о 

сгоревших охранниках на КВЗ 

25.08.2023 

Кировский районный суд Казани уже год рассматривает дело о гибели пяти охранников во 

время пожара на бывшей площадке Казанского вертолетного завода. Трагедия случилась в 

Адмиралтейской слободе почти 3 года назад. Однако дело всё ещё находится на стадии 

допроса свидетелей. На скамье подсудимых бывший директор ЧОП «Агентство 

безопасности» Наиля Жданова. 

Ей вменяют нарушение требований пожарной безопасности и правил охраны труда, 

повлекших по неосторожности смерть людей. А также ее обвиняют в мошенничестве при 

получении выплат по инвалидности. Следствие полагает, что Жданова незаконно 

оформила пенсию, предоставив недостоверные справки о наличии неврологического 

заболевания. В итоге за 7 лет таким образом она получила больше 700 тысяч рублей. 

Свою вину женщина не признает. 

Что же касается самого пожара, то он произошел в ночь с 9 на 10 ноября 2020 года в 

бывшем офисе КВЗ. Позже стало известно, что началось всё с холодильника, где замкнула 

проводка, об этом рассказал единственный выживший охранник. Мужчина выбежал в 

надежде найти средства тушения в других зданиях. Остальные пятеро охранников, 

которые находились на посту – погибли. 

Здание не было оборудовано пожарной сигнализацией и извещателями. Также там 

отсутствовали средства тушения, а окна на втором этаже были заблокированы 

металлическими решетками. Охраняли мужчины территорию для коммерческой 

застройки компании «Джи-групп». Она хотела на этом месте построить жилой комплекс 

комфорт-класса. 

На заседание явились два свидетеля: акушер-гинеколог, у которой консультировалась 

подсудимая в 2016 году, и экс-директор ООО «Спектрподряда». Именно этой компании 

по документам и принадлежало сгоревшее здание. 

Первой выступила врач-акушер Людмила Сиразетдинова. Она рассказала, что Жданова 

была у неё семь лет назад, поэтому ни её, ни её беременности не помнит. Медик 

объяснила, что серьезные заболевания в ее учреждении не проверяют, а оценивают 

состояние по шкале Радзинского и направляют пациентку в РКБ. Насчет неврологических 

заболеваний подсудимой ничего сказать не смогла. Но отметила, что, если при приеме 

пациентки с ярко выраженными недомоганиями по неврологии, соберут консилиум и 

будут решать, что делать. 
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Вторым вызвали на допрос экс-директора ООО «Спектрподряда» Рамиля Сабирова. 

Компания выкупила бывшее здание подразделения КВЗ и хотела позже сдавать его в 

аренду. Мужчина также многое не мог вспомнить, поскольку прошло уже три года. 

Однако пояснил, что в октябре 2020 года после полной оплаты был подписан договор, но 

фактической передачи объекта не было. 

Также Сабиров не знал – кто должен был разъяснять сотрудникам технику безопасности. 

Сторона защиты предоставила документы с фамилиями охранников, подписанные 

Сабировым, подпись свою он узнал, но вспомнить, что за бумаги не смог, добавив, что 

всем занимались его юристы. А также мужчина не мог вспомнить, чьи были сотрудники 

охраны на территории. На заседании зачитали ранние показания Сабирова и выявили 

противоречия. 

На что мужчина ответил, что «из-за уголовного преследования путался в показаниях». 

Ранее Сабиров отмечал, что он был лишь номинальным директором и никакого 

отношения к работе не имел. А вот сейчас свидетель настаивает, что являлся «реальным 

директором организации». 

Следующее заседание суда назначено на конец августа, допрос свидетелей продолжается. 

Подозреваемый в избиении пациента охранник из Мариинской 

больницы оказался невиновен 

17.08.2023 

Охранника из Мариинской больницы, которого подозревали в избиении человека, 

отпустили из изолятора. Об этом 78.ru сообщил источник. 

Мужчина пробыл в изоляторе четыре дня. Полицейские посмотрели записи с камер 

видеонаблюдения в больнице и пришли к выводу, что мужчина не виновен. 

Напомним, что у ворот больницы обнаружили 43-летнего мужчину без сознания. Медики 

диагностировали у него закрытую черепно-мозговую травму, сотрясение мозга и перелом 

рёбер. После выписки он несколько раз упал ещё в больнице, поэтому его вернули 

обратно в палату. Врачам он неоднократно жаловался, что до такого состояния его довёл 

охранник. 

Как стало известно 78.ru, пациент без определённого места жительства ведёт асоциальный 

образ жизни. Более того, он состоит на учёте в психоневрологическом диспансере, а в 

больницу его часто привозят в состоянии сильного алкогольного опьянения. 

Больница в Гурьевске требовала охрану с боевым оружием 

14.08.2023 
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Заместитель прокурора Калининградской области попытался расторгнуть контракт на 

охрану объектов Гурьевской центральной районной больницы, заключённый с ООО ЧОО 

«Профессионал Балтия». 

Тендер проводился ещё 26 декабря 2022 года. В нём приняла участие только указанная 

организация, которая ещё и снизила цену с 557 тыс. до 428 тыс. рублей. 

Однако в надзорном органе всё-таки смогли найти нарушение: в условиях аукциона в 

нескольких пунктах содержалось требование о наличии «боевого ручного оружия», 

причём победитель должен был подтвердить этот факт документально. Хотя российские 

законы, наоборот, не позволяют частным охранным предприятиям владеть боевым 

оружием. 

Как выяснилось в ходе разбирательства, пункт о боевом оружии внёс в условия аукциона 

«специалист гражданской обороны», трудящийся в Гурьевской центральной районной 

больнице. За эту провинность ему объявили взыскание в форме замечания. 

А вот отменять итоги тендера Арбитражный суд Калининградской области отказался, 

сославшись на то, что все, кто хотел, всё правильно поняли, и ничьи права ущемлены не 

были. 

По условиям контракта, «Профессионал Балтия» охраняет 21 объект больницы, включая 2 

объекта в самом Гурьевске, остальные — в посёлках Гурьевского района. 

ООО «ЧОО «Профессионал Балтия», по данным kartoteka.ru, принадлежит Дарье Ершовой 

(50%) и Юлии Лычагиной (50%) и завершило 2022 год с выручкой в 112,1 млн рублей при 

чистой прибыли в 20 млн рублей (рост на 56% к 2021 году). 

Решение суда от 3 августа 2023 года ещё можно оспорить. 

В Хакасии УФСБ выявлены попытки монополизации рынка 

охранных услуг 

17.08.2023 

“Так, семь частных охранных организаций Хакасии и Красноярского края, руководители 

которых вступили в сговор, в ходе торгов намеренно занижали стоимость 

государственных контрактов с целью единоличного завладения рынком охранных услуг 

республики”, – говорится в сообщении. 

По данным управления, в 2020-2023 годах эти охранные предприятия добились 

заключения договоров на сумму от 600 тыс. до 16 млн рублей с органами госвласти и 

местного самоуправления, учреждениями дорожно-транспортной инфраструктуры, 

здравоохранения, образования, спорта, культуры, связи. 
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Установлено, что в целях получения повышенной прибыли и уклонения от уплаты 

налогов, пенсионных и страховых взносов предприятия официально не трудоустраивали 

работников, госконтракты исполняли с множественными нарушениями требований 

технических заданий. 

“Изложенные факты создали предпосылки к ненадлежащему оказанию услуг по защите 

социально значимых учреждений региона и способствовали формированию угроз 

безопасности охраняемых объектов”, – отмечается в сообщении. 

Полиция по материалам ФСБ возбудила уголовное дело по ч.5 ст.327 УК РФ (подделка, 

изготовление или оборот поддельных документов, государственных наград, штампов, 

печатей или бланков). 

Также решается вопрос о возбуждении дела по ч.5 ст.159 УК РФ (мошенничество). 

Арбитражный суд Татарстана отказал в иске казанского ООО 

«ОА „Скиф“» к управлению Росгвардии по РТ 

14.08.2023 

Охранное агентство требовало признать незаконным отказ ведомства продлить лицензию 

компании на осуществление частной охранной деятельности. 

Ранее «БИЗНЕС Online» сообщал, что в начале мая из-за проблем с лицензией около 30 

организаций осталось без охраны и было вынуждено в спешном порядке искать новый 

ЧОП. В их числе оказались школа и лицей в Иннополисе, здания минпромторга РТ, 

минздрава РТ, минобрнауки РТ, казанская горбольница №12. 

Судя по материалам суда, в ходе проверки «Скифа» выяснилось, что некоторые 

сотрудники охраны не проходили периодическую проверку на пригодность к действиям в 

условиях, «связанных с применением огнестрельного оружия и специальных средств, а 

также не имели при себе удостоверения частного охранника и личной карточки 

охранника». Кроме того, персонал и посетители объектов не были проинформированы об 

осуществлении внутриобъектового и пропускного режимов посредством размещения 

соответствующей информации. 

Довод общества о незначительности выявленных в ходе проверки нарушений со ссылкой 

на большое количество объектов, на которых лицензиат осуществляет охранную 

деятельность, подлежит отклонению, поскольку данное обстоятельство не только не 

влияет на правомерность проведения управлением проверки соответствия лицензиата 

лицензионным требованиям, но и свидетельствует о несостоятельности общества в части 

надлежащего осуществления им лицензируемой деятельности», — говорится в решении 

АС РТ. 
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К банкротству челябинской фирмы «Альфастрой» депутата 

Иванова подключился ЧОП 

24.08.2023 

В процесс банкротства фирмы «Альфастрой» депутата гордумы Челябинска Олега 

Иванова вступило частное охранное предприятие «Классик» из-за долга в один миллион 

197 тысяч рублей за неоплаченные услуги. Сообщение об этом появилось в картотеке 

арбитражных дел, пишет URA.ru. 

«ООО частное охранное предприятие „КЛАССИК“ обратилось в арбитражный суд с 

заявлением о включении в реестр требований кредиторов должника (ООО „Альфастрой“). 

Размер требования 1 197 520 рублей. Принять требование кредитора к производству. 

Назначить судебное заседание на 2 октября», — говорится в документе. 

ЧОП «Классик» стал десятым кредитором, выставившим требования к «Альфастрою». 

Самые большие долги у «Альфастроя» скопились перед Федеральной налоговой службой 

(ФНС) — более 200 миллионов рублей. Внешнее наблюдение в фирме введено 5 июля. 

Сам Иванов был в июне задержан сотрудникам ФСБ и водворен в СИЗО. Он обвиняется в 

уходе от уплаты налогов и подделке документов. В подделке документов обвиняется и его 

жена, экс-депутат Законодательного собрания Челябинской области Татьяна Завгородняя. 

Она помещена под домашний арест. 

Находясь в СИЗО Иванов подал заявление в арбитражный суд, с просьбой признать его 

банкротом. Ходатайство принято к производству. Адвокаты Иванова со СМИ не 

общаются. 

Отряд не заметил потери «Бойца»: охрану школ Ижевска 

доверили недобросовестной фирме 

16.08.2023 

Фирма «Боец», зарегистрированная в Элисте и охранявшая ижевские школы, признана 

недобросовестной и будет в течение двух лет находиться в соответствующем реестре. 

Такое решение принял Арбитражный суд Удмуртской Республики, оставивший в силе 

санкции Удмуртского УФАС, пишет udm-info.ru. 

За что наказан «Боец» 

В конце марта нынешнего года между ООО Частная охранная организация «Боец» и 

ижевской средней школой № 40, расположенной в центре города на улице 

Красногеройской, был заключен муниципальный контракт на оказание охранных услуг. 

Однако не прошло и месяца, как образовательная организация была вынуждена 
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расторгнуть договор в одностороннем порядке, поскольку охранники, по мнению 

руководства школы, исполняли свои обязанности как попало. 

Претензии школы в частности сводились к тому, что в установленный срок ООО ЧОО 

«Боец» не предоставило заказчику список работников. Когда документ, наконец, 

составили, обнаружилось, что на дежурство заступали лица, отсутствующие в поданном 

списке сотрудников охранного предприятия. То есть де-юре на объекте находились 

посторонние люди, напялившие на себя форму службы безопасности. Также 

администрация учебного заведения не раз отмечала систематическое нарушение времени 

выхода на пост второго охранника. 

Последовала жалоба в региональное управление Федеральной антимонопольной службы, 

которое, в свою очередь, включило данные сведения о фирме «Боец» в реестр 

недобросовестных поставщиков. В ходе расследования все факты, на которые ссылалась 

администрация школы, подтвердились. 

Несмотря на то, что была установлена совокупность обстоятельств, свидетельствующих о 

недобросовестном поведении общества при исполнении социально-значимого контракта, 

ООО ЧОО «Боец» тщетно попыталось обжаловать признание себя недобросовестным 

поставщиком в арбитраже. Суд, руководствуясь нормами Федерального закона №2487-1 

«О частной детективной и охранной деятельности в РФ» проверил и отклонил все доводы 

общества, отметив, что охранная организация не предпринимала каких-либо действий, 

направленных на устранение выявленных нарушений исполнения условий контракта. 

Из Элисты в Ижевск 

Согласно данным информационного сервиса «СПАРК-Интерфакс», ООО ЧОО «Боец» 

даже не является налоговым резидентом Удмуртии. Его юридический адрес расположен в 

столице Калмыкии Элисте на улице Клыкова. Там же и зарегистрирована охранная фирма 

в сентябре 2021 года. Это легко объясняется тем, что еще с 90-х годов прошлого века на 

территории Калмыкии действует особый налоговый режим. Фактически это оффшорная 

зона внутри России, где можно официально и законно минимизировать отчисления в 

бюджет. 

Единственным учредителем предприятия с уставным капиталом в 250 тысяч рублей с 

июня 2023 года является предприниматель Ольга Темникова. Кроме «Бойца» она владеет 

еще двумя фирмами, которые занимаются оптовой торговлей стройматериалами, 

сантехникой и другими товарами. 

За первый же год своей деятельности, по результатам отчетности за 2022 год, «Боец» 

получил 38,1 млн рублей выручки, из которых 25,1 миллион рублей являются чистой 

прибылью предприятия после уплаты налогов. Такой впечатляющий финансовый успех 

молодой компании, едва вошедшей на весьма конкурентный рынок охранных услуг, 

можно объяснить серией громких побед на аукционах по государственным и 

муниципальным закупкам. 



Обзор новостей рынка охранных услуг                                          ООО «РД-Юринфо»  

 11 

Согласно данным Федерального казначейства, ООО ЧОО «Боец» является участником 

системы государственных закупок и за неполные два года работы успело заключить 65 

госконтрактов на общую сумму 57,8 млн рублей. Все эти договоры заключены в рамках 

Федерального закона №44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, 

услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд». 

Основная клиентура у «Бойца» находится в Удмуртии, но есть объекты и в 

Нижневартовске, и в Сургуте, и в татарстанском Актаныше. А в 2023 году, когда после 

трагедии в ижевской школе №88 на безопасность образовательных учреждений здесь 

стали выделяться хорошие деньги, компания начала активно участвовать в конкурсах на 

их охрану и обставлять конкурентов. На данный момент в списке государственных и 

муниципальных контрактов «Бойца» — охрана школ № 53,72 и 101 в Ижевске, Лицея 

№14 удмуртской столицы, пяти школ в Можге и Воткинске и около двух десятков детских 

садов по всей Удмуртии. 

Как показывает последнее решение республиканского Арбитражного суда, не на всех этих 

объектах требования контрактов и технических заданий к ним выполняются 

безукоризненно. 

Если муха — муху бей! 

Вопрос безопасности учебных заведений в Удмуртии стал особенно острым после 

трагедии 26 сентября прошлого года в ижевской школе №88. Там в результате стрельбы, 

которую устроил выпускник Артем Казанцев, погибли 18 человек. Еще 25, большинство 

из которых — дети, получили ранения различной степени тяжести. 

Охрану школы в тот страшный день осуществляло охранное предприятие «Щит». Сейчас 

в Октябрьском районном суде Ижевска проходит судебный процесс по делу о нападении 

на школу №88 в Ижевске. На скамье подсудимых бывший директор «Щита» Алексей 

Злобин. Как сообщает объединенная пресс-служба судов Удмуртии, его обвиняют в 

оказании услуг, не отвечающих требованиям безопасности, повлекшем по 

неосторожности смерть двух или более лиц, а также в неправомерном обороте средств 

платежей. 

Органами предварительного следствия Злобин обвиняется, в частности, в том, что, 

являясь директором охранной фирмы, не обеспечил безопасность услуг для жизни и 

здоровья учащихся и сотрудников МБОУ «СОШ № 88», не обеспечил защиту объекта 

охраны от противоправного посягательства, допустил проникновение Казанцева, 

имеющего огнестрельное оружие, в школу. 

После трагедии власти Удмуртии стали много говорить об усилении мер безопасности в 

школах. На одном из последних заседаний региональной антитеррористической комиссии 

глава Удмуртии Александр Бречалов заявил, что в республике на обеспечение 

антитеррористической защищенности образовательных объектов в 2022 году было 
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выделено более 1,2 млрд рублей, а в этом году по данной статье потратят почти 2 млрд 

рублей. 

«Скоро начало нового учебного года. Я надеюсь, мы смогли обеспечить 

квалифицированной охраной все объекты образования. Акцентирую внимание коллег, в 

чьем функционале находится качество оказываемых услуг. Потому что заключить договор 

с охранной организацией еще не означает, что мы полностью решаем вопрос 

безопасности. Тут многое зависит от профессионализма сотрудников», — подчеркнул 

Александр Бречалов. 

Помимо договоров с охранными фирмами, деньги направляются также на оборудование 

школ контрольно-пропускными пунктами для обеспечения безопасности, сообщает пресс-

служба администрации города. Первые такие пункты появились в школе № 88 и в школе 

на улице Берша. 

Неприступный КПП на школьной территории должен будет выполнять функцию первого 

рубежа допуска посетителей и транспорта на территорию объекта. А помещения, 

оборудованные по современным технологиям с высокой функцией защиты, будут 

обеспечивать достаточный обзор и надежную защиту охранника. 

Для усиления мер безопасности в Удмуртии даже решено отменить угощение школьников 

бесплатным молоком, которое они, якобы, все равно не пьют. Освободившиеся 270 млн 

рублей власти решили направить на оснащение школ мобильными кнопками на случай 

тревоги. Это дополнительное средство в дополнение к уже имеющимся тревожным 

кнопкам. 

Кого зовут на баррикады? 

Денег на безопасность действительно выделяется немало. Но, кажется, надежды 

Александра Бречалова на квалифицированную охрану школ могут и не оправдаться. Ведь, 

как говорил он сам, важно не только максимально забаррикадировать все школьные входы 

и выходы, но и поставить туда обученных охранников. Именно с этим в Удмуртии и могут 

возникнуть проблемы. 

Например, как минимум 9 школ в Удмуртии, а также детские сады и педагогический 

колледж в Можге, охраняет признанный недобросовестным поставщиком «Боец». Но 

вопросы есть не только к нему. 

Возможно, это удивит Александра Бречалова и подчиненных ему чиновников из 

регионального минобразования, однако то самое охранное предприятие «Щит», экс-

директор которого является единственным обвиняемым после трагедии в 88-й школе, 

вовсе не прекратило свое существование в минувшем сентябре, а, сменив руководство, 

продолжает охранять местные школы. 

По данным информационного сервиса «СПАРК-Интерфакс», в настоящее время охранное 

предприятие «Щит», как и прежде, осуществляет деятельность по обеспечению 



Обзор новостей рынка охранных услуг                                          ООО «РД-Юринфо»  

 13 

безопасности и проведению расследований. Руководит компанией на данный момент его 

единственный учредитель Анастасия Бушуева. По итогам прошлого года при выручке в 

175,6 млн рублей компания заработала 2,6 млн рублей чистой прибыли. 

При этом, по данным «СПАРК-Интерфакс», ООО «Щит» продолжает активно участвовать 

в госзакупках. На счету фирмы, по злой иронии судьбы, ни больше, ни меньше, а ровно 88 

госконтрактов в рамках 44-ФЗ, большинство из которых заключены на выставление 

постов охраны в различных государственных и муниципальных учреждениях. Уже после 

трагедии в 88-й школе компания подписала 48 новых договоров на охрану объектов, 

значительная часть из которых — это школы и детские сады удмуртской столицы. 

Последний из них был подписан 28 июня нынешнего года с престижной ижевской школой 

«Гармония». 

У руководства ижевской школы №40 хватило внимательности и профессионализма, чтобы 

обнаружить нарушения в охране своего учебного заведения и добиться расторжения 

договора. Но трудно поверить, что подобных нарушений охрана не допускает в других 

учебных заведениях. И почти невозможно понять логику директоров школ, доверивших 

безопасность своих учеников фирме, которая ничего не смогла противопоставить 

вооруженному Артему Казанцеву. 

С тех пор не прошло и года. 

В Краснодарском крае по инициативе прокуратуры 

дисквалифицирован директор охранной организации 

24.08.2023 

Ранее в январе 2023 года прокуратурой Усть-Лабинского района проведена проверка 

соблюдения трудового законодательства в деятельности одной из организаций, 

осуществляющих охрану учреждений образования. 

Установлено, что директором фирмы допускались существенные нарушения 

законодательства, в том числе задержка заработной платы перед работниками, а также 

неоформление официальных трудовых отношений. 

По результатам проверки прокуратурой директор привлечен к административной 

ответственности по ч. 5, 7 ст. 5.27 КоАП РФ (нарушение норм трудового 

законодательства), по результатам рассмотрения которого мировым судом руководитель 

дисквалифицирован сроком на 1 год. 

В то же время, несмотря на вступившее в законную силу решение суда,  

дисквалифицированное лицо продолжило управление юридическим лицом, что 

послужило основанием для возбуждения прокурором в отношении него дела об 

административном правонарушении по ч. 1 ст. 14.23 КоАП РФ (осуществление 
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дисквалифицированным лицом в течение срока дисквалификации деятельности по 

управлению юридическим лицом). 

Арбитражным судом Краснодарского края директору назначено наказание в виде штрафа 

в размере 5 тыс. руб. 

В настоящее время нарушения устранены, дисквалифицированное лицо отстранено от 

исполнения обязанностей. 

Орловская школа задолжала за охрану 

21.08.2023 

Арбитражный суд Орловской области рассмотрел дело по исковому заявлению общества с 

ограниченной ответственностью «Частная охранная организация «Штурм» к средней 

общеобразовательной школе № 30 города Орла. Истец поставил вопрос о взыскании 

задолженности в сумме 852,58 тысячи рублей, а также неустойки в размере 3600,5 рубля с 

дальнейшим начислением пени по день фактического исполнения обязательства. Кроме 

того, от школы потребовали оплатить судебные расходы. 

Как установил суд, в феврале 2023 года между ЧОО «Штурм» и школой был заключен 

контракт. Охранная организация взяла на себя обязательства «выполнить работы в 

системе оповещения по ГО и ЧС». Цена контракта была определена в размере 562,89 

тысячи рублей. Спустя месяц стороны заключили еще один контракт на выполнение 

исполнителем работ по проведению монтажа охранной сигнализации. Его цена составила 

289,7 тысячи рублей. 

Подрядчик полностью выполнил принятые на себя по контрактам обязательства, что 

подтверждается актами выполненных работ и справками о стоимости выполненных работ. 

Причем акты были подписаны заказчиком без замечаний и возражений по качеству и 

объему работ. Однако школа контракт так и не оплатила. Как отмечено в решении суда, 

заказчик ни после истечения установленного контрактами срока оплаты работ, ни после 

обращения с претензиями об оплате заложенности денег не получил. 

Впрочем, согласно актам сверки взаимных расчетов ответчик признал заявленную сумму 

долга за выполненные исполнителем по контрактам работы. При таких обстоятельствах 

суд пришел к выводу, что требования истца подлежат удовлетворению, и постановил 

взыскать с школы и основной долг, и пени, и возмещение истцу судебных расходов. 

Напомним, что образовательные организации обязаны установить в своих помещениях 

системы оповещения об угрозе ЧС и эвакуации. Такое требование прописано в 

законодательстве об антитеррористической защищенности объектов с массовым 

пребыванием людей. 
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Прокуратура защитила трудовые права работника частной 

охранной организации в Самарской области 

24.08.2023 

Прокуратурой города Сызрани по обращению гражданина проведена проверка по факту 

исполнения требований трудового законодательства Российской Федерации в ООО «ЧОО 

«Ирбис». 

По результатам прокурорской проверки выявлен факт нарушения трудовых прав 

работника ООО «ЧОО «Ирбис», выразившейся в отсутствии надлежащего оформления 

трудовых отношений, а также невыплате заработной платы в размере 35 700 рублей. 

В целях восстановления трудовых прав работника и взыскания невыплаченной заработной 

платы прокуратура города обратилась в Сызранский городской суд в интересах работника 

с требованием об установлении факта трудовых отношений и взыскании заработной 

платы. 

Сызранским городским судом исковые требования прокурора удовлетворены в полном 

объеме. 

Исполнение решения суда будет взято на контроль после вступления в законную силу. 

Липецкое частное охранное предприятие не оплачивало 

сотрудникам ночные смены 

21.08.2023 

Совместно с прокуратурой Левобережного района г.Липецка Государственная инспекция 

труда в Липецкой области восстановила права работников Общества с ограниченной 

ответственностью «Частная охранная организация «Юпитер-48» (г.Липецк). 

В результате принятых мер устранены следующие нарушения: произведена оплата за 

работу в ночное время за период с января по июнь 2023 г. 

По итогам восстановлены трудовые права 27 граждан. 

В Бурятии незаконно уволили сотрудницу ЧОП 

23.08.2023 

В Прибайкальском районе судебные приставы добились восстановления на работе 

местной жительницы. Женщину уволили с должности охранника одной из районных 

школ. Незаконность своего увольнения она доказала в суде. 
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«Суд, рассмотрев материалы дела, признал увольнение незаконным и обязал ответчика — 

частное охранное предприятие, которое оказывало охранные услуги образовательному 

учреждению и где работала взыскательница – восстановить гражданку в должности, – 

отмечают в УФССП по Республике Бурятия. – Для принудительного исполнения лист был 

направлен в Прибайкальское районное отделение судебных приставов». 

Судебный пристав-исполнитель уведомил руководство ЧОП о возбуждении 

исполнительного производства, однако меры для исполнения решения суда не были 

приняты. Восстановить нарушенные права женщины помогла сила убеждения сотрудника 

органа принудительного исполнения. 

«Первоначально компания-должник не хотела исполнять решение суда. Судебный 

пристав-исполнитель разъяснил, что если требования исполнительного документа не 

будут исполнены, то будут применены меры принудительного исполнения, в том числе 

привлечение ответственных лиц к административной и уголовной ответственности. В 

ЧОП не стали дожидаться принятия крайних мер и восстановили бывшую сотрудницу в 

должности», – отмечают в УФССП по Республике Бурятия. 

Однако игнорирование требований судебного пристава-исполнителя для организации не 

прошло даром. За нарушение сроков, предоставленных для добровольного исполнения 

решения суда, частному охранному предприятию придется заплатить исполнительский 

сбор в размере 50 тысяч рублей. 

По требованию прокуратуры суд аннулировал удостоверение 

частного охранника в связи с медицинскими 

противопоказаниями 

18.08.2023 

Прокуратурой г. Дятьково Брянской области в ходе сверки с учреждениями 

здравоохранения сведений о лицах, являющихся владельцами гражданского оружия и 

получивших удостоверения частного охранника, установлено лицо, которое после 

получения удостоверения частного охранника, поставлено на диспансерный учет в 

лечебном учреждении в связи с заболеванием, которое относится к числу медицинских 

противопоказаний для осуществления охранной деятельности. 

По результатам проверки в суд направлено административное исковое заявление с 

требованием прекратить действие права лица на занятие частной охранной деятельностью 

и аннулировать его удостоверение частного охранника. 

Суд требования прокурора удовлетворил в полном объеме. 

Исполнение решения суда находится на контроле прокуратуры города. 
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Прокуратура Вологды потребовала расторгнуть трудовой 

договор с бывшим федеральным госслужащим 

22.08.2023 

В ходе проверки было установлено, что в августе прошлого года в одно из частных 

охранный предприятий Вологды на должность охранника взяла мужчина, который ранее 

служил в региональном управлении МВД, пишет “Онлайн Вологда“. 

«Однако при трудоустройстве бывший федеральный государственный служащий не 

уведомил работодателя о том, что должность, которую он замещал включена в перечень 

должностей федеральной государственной службы, при назначении на которые граждане 

обязаны предоставлять сведения о своих доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, а также сведения о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей», – 

сообщают в прокуратуре Вологодской области. 

Это стало нарушением порядка уведомления бывшего работодателя о заключении с 

работником трудового договора. 

Прокуратура города направила в адрес руководителя охранной организации 

представление, по результатам которого трудовой договор с бывшим федеральным 

госслужащим расторгли. 
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Новости российских частных охранных 

организаций 

Состоялось общее собрание членов СРО Ассоциация «Школа без 

опасности» 

18.08.2023 

Две недели осталось до начала нового учебного года. 15 августа, в преддверии этого 

ответственного события, прошло общее собрание членов СРО Ассоциация «Школа без 

опасности». Основной темой стало выставление постов охраны в новых регионах РФ. 

Мероприятие было проведено под председательством президента СРО Ассоциация 

«Школа без опасности» Сергея Саминского. В ходе собрания также выступили президент 

ФКЦ РОС Александр Козлов, руководитель Объединенного координационного центра 

(ОКЦ) Сергей Силивончик, исполнительный директор СРО Ассоциация «Школа без 

опасности» Мария Шапкина и вице-президент СРО Ассоциация «Школа без опасности» 

по научно-методической работе Николай Степанов. 

В исполнение поручения Президента РФ продолжается важнейшая работа по 

обеспечению охраны образовательных организаций в новых регионах РФ. Об этом 

рассказал Сергей Саминский. 

В Запорожской области, Херсонской области, ЛНР и ДНР членами СРО Ассоциация 

«Школа без опасности» планируется выставление более 1500 постов. В Запорожской 

области этот процесс уже завершен, в других регионах на момент собрания был близок к 

завершению. 

Особое внимание уделяется предотвращению угрозы закладки на объектах взрывных 

устройств. Для этого все образовательные организации накануне учебного года 

обследуются кинологическими расчетами, в том числе действующими под эгидой СРО 

Ассоциация «Школа без опасности». Сергей Саминский подчеркнул, что срыв Дня знаний 

на освобожденных территориях, несомненно, находится в числе желаемых целей 

противника, и охрана должна быть к таким попыткам готова. 

Дополнительную сложность создают предстоящие выборы, которые пройдут как в новых 

регионах, так и в Москве, где члены саморегулируемой организации обеспечивают охрану 

свыше 5000 объектов образования. Избирательные участки, в основном, будут размещены 

в школах. Опыт членов СРО Ассоциация «Школа без опасности» станет одним из залогов 

спокойного проведения этих важнейших мероприятий. 

С докладом об осуществлении инспекторских проверок в новых регионах РФ выступил 

Сергей Силивончик. Он напомнил, что на освобожденных территориях все ЧОПы 
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работают по одним правилам, а СРО Ассоциация «Школа без опасности» и ФКЦ РОС 

являются координаторами их деятельности. Осуществление проверок инспекторами 

саморегулируемой организации — неотъемлемая часть этой работы. Они проводятся не во 

вред частным охранным предприятиям, а выявление недостатков — не самоцель. Это 

делается для того, чтобы обеспечить выполнение лицензионных требований и добиться 

одинаково высокого качества охранных услуг. 

Мария Шапкина рассказала об алгоритмах информационного обмена с ОКЦ в рамках 

выставления постов охраны и проведения ротации в новых регионах. Налаженная система 

позволяет СРО Ассоциация «Школа без опасности» оперативно реагировать на любые 

возникающие сложности и передавать актуальную информацию в Росгвардию. В связи с 

этим Мария Шапкина вновь напомнила о необходимости ответственно и своевременно 

передавать данные по утвержденным алгоритмам. 

В своем выступлении она также коснулась проекта «Доска почета», в рамках которого 

денежными премиями и благодарностями поощряются отличившиеся работники охраны. 

Этот проект призван не только вручить заслуженные награды лучшим охранникам, но и 

стимулировать их коллег к максимально качественной и добросовестной службе. «Доска 

почета» показала себя в этом отношении весьма эффективным инструментом: охранники 

видят успехи товарищей, активно обсуждают их и стремятся к профессиональному росту. 

Однако важно, чтобы ЧОПы информировали СРО Ассоциация «Школа без опасности» о 

положительных примерах среди своих работников. 

В основе надлежащей службы на постах — тщательное обучение охранников. Николай 

Степанов в докладе на эту тему отметил: «Мы работаем над проблемами достижения 

качества в охране образовательных организаций 13 лет. За это время у нас сложилось 

понимание, что охрана образовательных организаций требует отдельного комплекса 

знаний и умений, имеет значительное количество особенностей, которые необходимо 

учитывать при подготовке охранников». 

СРО Ассоциация «Школа без опасности» разработала соответствующие программы 

обучения, при этом постоянно ведется их актуализация. В этом году подготовку по этим 

программам прошли две большие группы охранников, находившихся на постах в новых 

регионах. Чтобы овладеть передовыми знаниями в своей профессии, достаточно обладать 

желанием учиться и иметь доступ в интернет со своего рабочего места. 

Следует подчеркнуть, что для охранников прохождение обучения бесплатно. 

Подготовка работников членов СРО Ассоциация «Школа без опасности» строится на трех 

принципах: самообразование на рабочем месте, участие наставников и непрерывность 

профессиональной подготовки. Как показывает практика, следование этим принципам 

заметно сказывается на качестве охраны. 

В ходе собрания было объявлено о назначении руководителя ОКЦ Сергея Силивончика 

вице-президентом СРО Ассоциация «Школа без опасности». Новая должность 
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соответствует той большой работе, которую он проводит в новых регионах на протяжении 

года. 

В завершение собрания Александр Козлов рассказал о скором учреждении медали «За 

охрану объектов в зоне СВО». В настоящее время прорабатывается ее внешний вид. 

Планируется, что претендовать на ее получение смогут те, кто нес службу на посту в зоне 

проведения СВО больше месяца. 

Члены СРО Ассоциация «Школа без опасности» в течение прошедшего года достойно 

обеспечили охрану объектов образования в новых регионах, оказали существенную 

поддержку правоохранительным органам и не раз помогали нашим военнослужащим. 

Свидетельство тому — огромное количество благодарностей, пришедших с мест. Нет 

причин сомневаться, что эта большая и важная работа продолжится на высоком уровне и в 

новом учебном году. 

Проводится закупка охранных услуг для больницы в Люберцах 

22.08.2023 

В Подмосковье проходит открытый конкурс на оказание услуг по охране для Люберецкой 

областной больницы, сообщает пресс-служба комитета по конкурентной политике 

Московской области. 

«В Единой информационной системе в сфере закупок опубликовано извещение о 

проведении открытого конкурса в электронной форме на оказание услуг по охране 

объектов имущества, обеспечению внутриобъектового и пропускного режимов в ГБУЗ 

МО «Люберецкая областная больница», – сказала министр правительства региона по 

конкурентной политике Елена Волкова. 

В рамках данной закупки подрядчик будет выполнять условия договора до 31 декабря 

2024 года. Охрана объектов будет осуществляться в рамках госпрограммы Московской 

области «Здравоохранение Подмосковья» и финансироваться за счет средств бюджета 

Подмосковья и бюджета Территориального фонда обязательного медицинского 

страхования региона. 

Ранее губернатор Московской области Андрей Воробьев отметил, что медучреждения 

региона должны соответствовать пожеланиям жителей и получать положительные оценки. 

«Мы ведем большую работу, которая направлена на то, чтобы оценка деятельности 

здравоохранения и в первичном звене, и в стационарах была положительной», – сказал 

Воробьев. 
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В Подмосковье объявили конкурс на услуги охраны объектов 

учреждений здравоохранения 

15.08.2023 

Объявлен конкурс на услуги охраны зданий психиатрической больницы в двух округах 

Подмосковья, сообщает пресс-служба комитета по конкурентной политике Подмосковья. 

Прием заявок уже идет и завершится 18 августа 2023 года. Начальная цена контракта 

составила 2,8 миллиона рублей. 

«В Единой информационной системе в сфере закупок опубликовано извещение о 

проведении открытого конкурса в электронной форме на оказание услуг по охране 

объектов, имущества, обеспечению внутриобъектового и пропускного режимов в ГБУЗ 

МО «Психиатрическая больница № 5» в Дмитровском и в Сергиево-Посадском городских 

округах», — сообщила министр правительства Московской области по конкурентной 

политике Елена Волкова. 

Контрактом предусмотрено 6 постов охраны в городе Яхрома на улицах Вокзальная и 

Конярова, а также в городе Хотьково на Абрамцевском, Новоуглическом шоссе и на 

проспекте Красной армии. 

Информация о новых закупочных процедурах публикуется в Единой информационной 

системе и на портале ЕАСУЗ. С закупками малого объема (до 600 тысяч рублей) можно 

ознакомиться в электронном магазине Московской области. 

Губернатор Московской области Андрей Воробьев напомнил, что власти региона 

продолжают привлекать врачей разных специальностей на работу. 

«Мы стараемся в нашем регионе привлекать врачей, условия создавать. Их много не 

бывает. Этих условий. Есть социальная поддержка, и материальная поддержка. Но врачей 

не хватает», — отметил Воробьев. 

Впервые ульяновские школы искусств будут охранять ЧОО 

21.08.2023 

Начальник управления культуры и организации досуга населения Елена Топоркова 21 

августа на штабе по развитию города рассказала, что впервые в этом году услуги частных 

охранных предприятий будут оказываться во всех школах искусств. 

Кроме того, во всех 17 зданиях установят систему экстренного оповещения и управления 

эвакуацией. 
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В этом году продолжаются работы по устройству «тревожных кнопок» и системы 

видеонаблюдения в учреждениях культуры. К примеру, до ноября установят в 4 

библиотеках «тревожные кнопки», а камеры видеонаблюдения появятся в 10. 

Также учреждения готовят к отопительному сезону, почти во всех зданиях культуры 

провели промывку и опрессовку системы отопления. 

Ведутся ремонтные работы. К примеру, масштабный ремонт подходит к концу в детской 

библиотеке №24 и детской школе искусств им. А.В. Варламова. 

Также на штабе обсуждали подготовку спортивных школ к началу учебного года, 

хулиганов, которые разгромили грядки, за которыми с большим усердием ухаживали 

дети, а также борьбу с безбилетниками, которые в свою пользу пользуются отсутствием 

кондукторов в трамваях и троллейбусах. 

Мэрия Нижневартовска усиливает охрану за 900 тысяч рублей 

17.08.2023 

Мэрия Нижневартовска ищет подрядчика на оказание охранных услуг посредством 

технических средств. Согласно документации, необходимо оснастить помещения в 

администрации города пультом централизованного наблюдения и кнопками тревожной 

сигнализации, информирует Муксун FM. 

Технические средства намерены установить в приемной главы на 5 этаже и в архивном 

отделе в здании на ул. Таежной, а также в помещениях структурных подразделений, 

департаментов, управлений, в том числе в Счетную палату и даже гаражи на Заводской. 

Заказчик также оговаривает часы и даты наблюдения за объектами. В основном это 

рабочие часы, но в некоторых помещения, в частности в приемной главы города, охрана 

нужна круглосуточно — и днем, и ночью. Также предполагается наличие вооруженной 

мобильной группы, которая в случае ЧС будет выезжать на объект для проверки сигнала. 

«Принять под централизованную охрану имущество, принадлежащее Заказчику на праве 

собственности и ином праве или переданное ему на хранение в установленном законом 

порядке и хранящееся в помещениях, оборудованных техническими средствами охраны, 

от проникновения, нападения, пожара в охраняемое время», — говорится в документации. 

Услуги будут нужны в период с 1 февраля 2024 года по 31 января 2025 года. Сумма, 

которую готова выделить мэрия из городского бюджета на эти цели, составляет 914 430,00 

руб. 
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В Воронеже потратят 600 тысяч рублей на охрану фестиваля 

«Русское лето – Zа Россию» 

23.08.2023 

В Воронеже на охрану музыкального фестиваля «Русское лето – Zа Россию» выделят до 

600 тыс. рублей. Соответствующую документацию опубликовало городское управление 

муниципальных закупок. Мероприятие пройдет на Советской площади в субботу, 26 

августа. Охрану необходимо обеспечивать в период с 0:00 до 0:00, пишет РИА 

«Воронеж». 

По техническому заданию, исполнитель должен установить на площади два передвижных 

мобильных пункта для сотрудников охраны, организовать пропускной режим и осмотр 

граждан, обеспечить порядок во время мероприятия и приезд группы быстрого 

реагирования в случае необходимости. 

Дежурство должны осуществлять 38 сотрудников ЧОП, снаряженных всеми 

необходимыми спецсредствами. Кроме того, исполнитель должен обеспечить наличие 

необходимых технических средств охраны, в том числе предоставить 20 

металлодетекторов, комплект досмотровых зеркал, электромегафоны, мачты освещения 

пропускных пунктов, локализаторы взрыва, радиочастотный подавитель связи с БПЛА, 

видеокамеры наружного наблюдения, блокиратор радиовзрывателей, комплект 

аппаратуры оповещения. 

Ранее стало известно, что хедлайнером воронежской программы фестиваля станет лидер и 

основатель группы «Ва-Банкъ» Александр Ф. Скляр. Подробнее о программе мероприятия 

– в материале РИА «Воронеж». 

И снова охрану фестиваля «Город-Сад» в Воронеже обеспечит 

ООО «Волк-Безопасность» 

16.08.2023 

Победителем открытого конкурса по оказанию охранных услуг на территории проведения 

XIII Воронежского международного фестиваля садов и цветов «Город-Сад» стало ООО 

«Волк-Безопасность». Итоговый протокол тендера опубликовали на портале госзакупок, 

пишет obozvrn.ru. Напомним, что оно уже дважды занималось охраной фестиваля. 

Вышеназванная компания стала единственным участником торгов. Региональный 

департамент природных ресурсов и экологии, выступающий в роли заказчика, заключит с 

ООО «Волк-Безопасность» контракт по максимальной начальной стоимости в 4 млн 

рублей. 
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Победителю конкурса предстоит экипировать охранников, а также проверить территорию 

кинологи. В перечень его обязанностей также входит организация пропускного режима с 

досмотром посетителей. 

Стало известно, кто до конца года будет охранять парки 

Магнитогорска 

18.08.2023 

Расторжение произошло этим летом аккурат после того, как пользователи соцсетей 

раскритиковали внешний вид будок охраны, которые организация поставила в том числе 

на главной площади города. В итоге вместо 18,5 млн рублей компания «Великан» 

получила чуть больше 8 млн рублей. При этом охранники ЧОП должны были следить за 

порядком в нескольких парках и скверах города до конца 2023 года. 

После этого власти города объявили новый аукцион, в рамках которого выбрали 

подрядчика, который будет охранять только две городские территории – парки Южный и 

У Вечного огня. Всего на электронный конкурс заявилась одна организация, которая и 

стала победителем, – это ООО ЧОП «Формула безопасности». Компания забрала контракт 

по максимально возможной цене – чуть более 3,3 млн рублей. 

Согласно условиям контракта, который был подписан в начале августа, частное охранное 

предприятие будет до конца 2023 года охранять оба парка. В парке У Вечного огня 

планируется круглосуточное дежурство четырех охранников, а в парке Южном – двух. 

В Саратовской области на обеспечение безопасности в школах 

направят почти 600 млн рублей 

21.08.2023 

Около 590 млн рублей направят в этом году на антитеррористическую защищенность и 

пожарную безопасность образовательных учреждений Саратовской области, что в 2,9 раза 

выше суммы прошлого года. Об этом сообщил ТАСС зампред правительства – министр 

образования области Михаил Орлов. 

“В 2023 году на реализацию мероприятий по противопожарной безопасности 

предусмотрено более 399 млн рублей, по антитеррористической безопасности – более 188 

млн. Наибольшая часть – это средства из консолидированного бюджета области, 

остальное – средства внебюджетных источников”, – сказал Орлов. 

Министр сообщил, что в рамках подготовки к учебному году в школах области 

ремонтируют или заменяют автоматическую систему пожарной сигнализации. Кроме 

того, в учреждениях устанавливают системы оповещения и управления эвакуацией, 

наружное освещение, системы видеонаблюдения, охранные сигнализации и 

металлоискатели. 
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Как отметил Орлов, в школах также усиливают контрольно-пропускной режим. 

Ежедневно проводится осмотр зданий и прилегающих к ним территорий. Министр 

подчеркнул, что вопрос безопасности в школах является важным и актуальным. 

“В современных условиях мы обязаны сделать все, чтобы обеспечить безопасность детей. 

Конечно, оснащенность школ улучшается, все работники образовательных учреждений 

проинструктированы как действовать в той или иной ситуации. Такие рекомендации мы 

довели до всех глав районов и органов местного самоуправления”, – добавил собеседник 

агентства. 

По данным министерства образования региона, в 2022 году на обеспечение безопасности 

школ направляли 204,8 млн рублей. Из них на пожарную безопасность – 104,8 млн 

рублей, а на антитеррористическую защищенность – 100 млн рублей. 

Охранников школ проверят в Воронежской области на 

готовность к ЧП 

22.08.2023 

Накануне 1 сентября в воронежских школах проверят готовность охраны к нештатным 

ситуациям, вплоть до разработки сценария вооруженного нападения на учебное 

заведение. Об этом 21 августа сообщила глава регионального департамента образования 

Наталья Салогубова, пишет МК. 

В школах и детских садах Воронежской области, а также в учреждениях среднего 

профессионального образования пройдут Всероссийские учения по безопасности. Во 

время данного мероприятия проверят оперативность охранников и учителей во время ЧП. 

Учения и проверка пройдут совместно с сотрудниками Росгвардии. 

– Самое главное для охранника – время, за которое он должен среагировать в случае 

чрезвычайной ситуации и нажать тревожную кнопку. Кроме того, каждый сотрудник 

учебного и дошкольного заведения должен знать определенное количество инструкций. 

Например, как установить на двери запорные устройства, как поставить столы, чтобы 

перекрыть проход злоумышленнику, проникшему в школу. Все это нужно сделать по 

инструкции и на время, – рассказала на конференции в Доме журналистов Наталья 

Салогубова. 

Для проверки оперативности реагирования будут совершаться выезды в школы, которые 

глава департамента образования назвала «нежданно мы нагрянули». Затем группа лиц 

произведет действия, которые противоречат поведению нормального человека, чтобы 

оценить реакцию охраны и их готовность обеспечить безопасность детям. 
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Директор орловского лицея предложила привлечь сотрудников 

ФСБ к охране школьников 

16.08.2023 

Состоялось заседание комитета Орловского горсовета по образованию, культуре и 

социальной политике. Главный вопрос – подготовка образовательных учреждений Орла к 

новому учебному году. В последние несколько недель в Орле велась активная приёмочная 

кампания, пишет oreltimes.ru. 

– Сегодня был последний день, когда образовательные учреждения проходили приёмку. 

По состоянию на вечер вчерашнего дня все школы, детские сады и учреждения 

допобразования были приняты без существенных нарушений, но с замечаниями и 

указанием сроков для их устранения. В основном, эти замечания касаются прохождения 

преподавателями медико-психологического освидетельствования. Были замечания и по 

антитеррору. Пока 75% образовательных учреждений получили паспорт готовности к 

отопительному сезону. Поэтому я хочу отметить, что приёмка не проходила формально, – 

отметила заместитель начальника управления образования администрации Орла 

Анастасия Сергеева. 

Дискуссионным оказался вопрос безопасности в школах Орла. Существенных изменений 

с начала года здесь не произойдёт. Да, в каждой школе установлены рамки 

металлодетектора и «тревожные кнопки», 32 из 139 образовательных учреждений 

оснащены системой оповещения «Антитеррор». Но по большому счёту за безопасность 

учащихся по-прежнему будет отвечать один охранник из частного охранного 

предприятия. Присутствующие на заседании депутаты и чиновники засомневались, что 

это позволит обеспечить полную безопасность детей. 

– Более удобно организовать безопасность в детских садах, чем в школах. Школы 

зависимы от многих факторов. Например, от расписания – это может быть первый урок, 

может – второй. Бывают случаи, когда родители приходят раньше и забирают своего 

ребёнка, например, в поликлинику. Мы не можем взять и закрыть доступ в школы. Да, 

сейчас в школах поставлены рамки, но, наверное, один охранник, который будет смотреть 

только по камерам, не обеспечит должного уровня безопасности. Их нужно хотя бы два-

три: один смотрит камеры, второй осуществляет пропуск, третий осматривает 

территорию. Здесь всё-таки необходимо, чтобы к этому вопросу подключились 

сотрудники ФСБ и со своей стороны дали оценку, – заявила депутат горсовета Татьяна 

Малыгина, директор лицея №4 Орла. 

К обсуждению вопроса подключился депутат Сергей Елесин, который напомнил 

присутствующим, что ещё полгода назад обсуждалось предложение возложить 

обязанности по охране образовательных учреждений на сотрудников Росгвардии, а не на 

сотрудников ЧОПов. 
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– Может, всё-таки как-то администрация выйдет с инициативой на мэра, чтобы напомнить 

ему, что он сам был сторонником этой идеи? Эта идея здравая. Тем более, это снизило бы 

нагрузку на бюджет города Орла. Мы тратим почти 58 миллионов рублей на оплату услуг 

ЧОПов, а могли бы эту сумму направить на погашение кредиторской задолженности 

школ, которая, кстати, достигла почти 1 млрд рублей. Общая задолженность – 1 мрлд 106 

миллионов рублей, а просроченная – 913 тысяч рублей, – отметил Елесин. 

Напомним, год назад орловцы жаловались мэру Орла Юрию Парахину на то, что школы 

областной столицы охраняют бабушки и дедушки, а не сотрудники Росгвардии, умеющие 

владеть оружием. Тогда мэр Орла заявил, что «в школах охрана ЧОП, а не дедушки». Это 

заявление главы города орловцы назвали «чистейшим лицемерием». 

Обеспечение безопасности детей в Ульяновской области 

остается на совести и физподготовке вахтеров 

17.08.2023 

В областном парламенте обсудили подготовку детсадов, школ, учреждений культуры, 

спорта и допобразования к новому учебному году. Приемка учреждений завершилась ещё 

позавчера, 15 августа, но вопросы остаются, пишет Ulyanovsk.express. 

Минпросвещения подсчитало: на ремонт школ и детсадов им нужно 3 миллиарда рублей, 

Минкультуры на антитеррор – 311 миллион. Этих денег в бюджете нет. Как итог – 

отсутствие заборов по периметру и частной охраны. Обеспечение безопасности детей 

остается на совести и физподготовке вахтеров. 

Как поёт Сергей Шнуров, когда нет денег, нет любви. Видимо, как раз поэтому министры 

даже не явились «на разговор» с депутатами. Собственно, и депутаты были не все, лето — 

пора отпусков. Соцкомитет заседание в очень усеченном составе: глава Минобразования 

Наталья Семенова уехала в Уфу на встречу с министром образования РФ Сергеем 

Кравцовым; министр спорта Рамиль Егоров – с губернатором в Павловский район, его 

заместителя вызвал на освещение первый зампред правительства Вадим Андреев. 

Министр культуры Евгения Сидорова и вовсе ушла в отпуск и уехала отдыхать в 

дагестанский санаторий “Каспий”. 

Разговора в целом не получилось. Депутаты вяло нападали, министерства вальяжно 

оправдывались, короче, мероприятие прошло без «прорывов и знаковых заявлений». 

В ХМАО ищут работника для охраны «НК «Роснефть» за 140 

тысяч рублей 

22.08.2023 

Жителей ХМАО зовут работать охранниками в компанию «НК «Роснефть». 

Соответствующее объявление опубликовано на сайте Avito, пишет URA.RU. 
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Зарплату обещают от 120 до 140 тысяч рублей. 

«В связи с расширением своей деятельности ведется дополнительный набор охранников 

шестого разряда для работы вахтовым методом на территории ХМАО-Югра. Зарплата от 

120 до 140 тысяч рублей за месяц», — написано в объявлении. 

В обязанности входит обеспечение охраны объектов ПАО «НК «Роснефть» и строгое 

соблюдение трудового законодательства. При этом у будущего работника должно быть 

удостоверение охранника шестого разряда. 

В компании предусмотрены дополнительные выплаты ко Дню работника нефтяной и 

газовой промышленности, надбавки и премии. Также работодателями выплачивается 

вахтовая надбавка 300 рублей за каждый день. 

В Свердловской области образовался дефицит охранников 

24.08.2023 

Несмотря на повышение предлагаемых зарплат в среднем на 22,81% для охранников и 

специалистов служб безопасности Свердловской области, количество их резюме за 

последние два года упало на 20%. Об этом URA.RU рассказали в пресс-службе сервиса 

поиска работы hh.ru. 

«Число вакансий для охранников и специалистов служб безопасности на Среднем Урале 

сокращается. За январь—июль 2023 года было открыто 2,3 тысячи подобных 

предложений о работе, что на 11% меньше, чем за тот же период 2022 года и на 20% 

меньше, чем в 2021 году. Средние предлагаемые зарплаты с 2021 года выросли на 22,81%. 

В 2021 году специалистам служб безопасности предлагали 34,5 тысяч рублей, в 2022 году 

повысили до 36,8 тысяч рублей. За половину 2023 года зарплаты подняли до 44,7 тысяч 

рублей», — сказано в сообщении. 

То есть рост на 29,6% за два года. 

«В целом в сфере безопасности на одну вакансию приходится 3,5 активных резюме, что 

говорит о дефиците соискателей. Интерес соискателей к сфере безопасности снижается», 

— рассказали в hh.ru. 
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Новости Росгвардии 

Сотрудники Росгвардии обсудили с руководителями частных 

охранных предприятий обеспечение безопасности в 

образовательных учреждениях Вологодской области 

21.08.2023 

В Вологде состоялось заседание Координационного совета при Управлении Росгвардии 

по Вологодской области по вопросам частной охранной деятельности. Заместитель 

начальника Центра лицензионно-разрешительной работы подполковник полиции Андрей 

Докунихин рассказал о работе ведомства с частными охранными предприятиями региона. 

Как отметил офицер Росгвардии, с начала года сотрудниками лицензионно-

разрешительной работы Росгвардии Вологодской области проведено более 30 проверок 

соблюдения лицензионных требований и условий при осуществлении охранной 

деятельности частными охранными организациями, 111 проверок комнат хранения 

оружия у охранных организаций и свыше 700 проверок объектов охраны частных 

охранных структур. В ходе проверочных мероприятий и осуществления контрольно-

надзорных функций росгвардейцами составлено порядка 50 административных 

материалов. 

Одним из главных тем обсуждения стала подготовка к проведению мероприятий, 

посвященных Дню знаний и Единого дня голосования. Сотрудники Росгвардии 

акцентировали внимание руководителей частных охранных предприятий на проведении 

дополнительных инструктажей с подчиненными сотрудниками по предоставлению 

охранных услуг, обеспечению безопасности на охраняемых объектах и действий 

сотрудников охраны в случаях чрезвычайных ситуаций, организации проверок 

обеспечения работоспособности систем видео наблюдения, охранно-пожарных 

сигнализаций и средств связи. 

Кроме того, офицеры Росгвардии отметили высокий уровень подготовки сотрудников 

частных охранных предприятий, их теоретические знания и практические навыки, и 

довели информацию о том, что Управление Росгвардии по Вологодской области 

осуществляет набор кандидатов на военную службу по контракту в воинскую часть в 

Донецкой Народной Республике для выполнения задач на линии боевого 

соприкосновения. Росгвардейцы отметили важность выполнения поставленных задач, 

рассказали о льготах, денежном довольствии и требованиях, предъявляемых к 

кандидатам. Всем руководителям частных охранных предприятий были выданы 

специальные агитационные листовки. 
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7 тысяч объектов находится под охраной 69 ЧОО в Брянской 

области 

23.08.2023 

Заместитель начальника Управления Росгвардии по Брянской области полковник полиции 

Андрей Борисов провел координационный совет по взаимодействию с частными 

охранными организациями. 

Обсуждалось сотрудничество между правоохранительными органами и частными 

охранными организациями. Сделан обзор результатов их совместной работы за первое 

полугодие 2023 года. 

Главной целью этой работы является повышение качества услуг, предоставляемых 

частными охранными организациями, а также укрепление сотрудничества с 

правоохранительными органами в предотвращении правонарушений и обеспечении 

общественной безопасности. 

Особое внимание было уделено вопросам охраны и антитеррористической защищенности 

объектов образования. Участники совета подробно обсудили изменения в 

законодательство о частной детективной и охранной деятельности в Российской 

Федерации. 

Речь зашла и о роли частных охранных организаций в обеспечении охраны правопорядка 

на предстоящих общественно-политических и культурно-массовых мероприятиях в 

Брянской области, таких как День знаний, Единый день голосования и День освобождения 

Брянщины от немецко-фашистских захватчиков. 

В пресс-службе управления Росгвардии сообщили, что на территории Брянской области 

зарегистрировано 69 частных охранных организаций, которые ответственны за охрану 

около 7000 объектов. 

В Ульяновской области уделяется особое внимание качеству и 

эффективности охранных услуг 

14.08.2023 

В Министерстве физической культуры и спорта Ульяновской области совместно с 

представителями Управления Росгвардии по Ульяновской области и Региональной 

ассоциацией отраслевого объединения работодателей в сфере охраны и безопасности 

Ульяновской области Общероссийского отраслевого объединения работодателей в сфере 

охраны и безопасности «Федеральный координационный центр руководителей охранных 

структур» (РАООР ФКЦ «Ульяновск») обсуждены вопросы повышения качества услуг 

охраны объектов подлежащих антитеррористической защищённости. 
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В ходе рабочей встречи были рассмотрены вопросы: 

1. О повышении качества услуг охраны объектов, подлежащих антитеррористической 

защищенности. 

2. Выполнение требований приказа Росгвардии от 15.02.2021 №45 «Об утверждении 

Порядка определения начальной (максимальной) цены контракта услуги при закупке 

охранных услуг». 

3. Организация взаимодействия Заказчика охранных услуг с Исполнителем, 

направленного на обеспечение безопасности объекта охраны. 

В ходе встречи выступили: 

Начальник отделения Управления Росгвардии по Ульяновской области Пудов Д.А. 

представив информацию по предъявляемым требованиям к частной охранной 

организации, организации оказывающей услуги охраны на объектах спорта. Сообщил о 

случаях несоблюдения заказчиками приказа Росгвардии №45 от 15.02.2021 в части 

занижения начальной цены контракта, проинформировал о текущей ситуации и основным 

требованиям к частным охранным организациям, оказывающим услуги по физической 

охране. Провел инструктивное занятие с лицами, ответственными за 

антитеррористическую защищённость объектов спорта. 

Председатель Региональной ассоциации отраслевого объединения работодателей в сфере 

охраны и безопасности Ульяновской области (РАООР ФКЦ «Ульяновск») Дёмин Сергей 

Владимирович, Генеральный директор ООО «Частная охранная организация «Надежда» 

Иванов Кирилл Андреевич довели информацию о функционировании Региональной 

ассоциации отраслевого объединения работодателей в сфере охраны и безопасности 

Ульяновской области, возможности участия ее представителей при разработке 

технического задания, на оказание охранных услуг, проверке исполнения контрактных 

обязательств, и рассказали об актуальных аспектах взаимодействия Заказчика охранных 

услуг и Исполнителя, требованиям к организациям охранных услуг на объекте. 

В заключение принято решение: 

1. Рекомендовать руководителям подведомственных учреждений Министерства 

физической культуры и спорта Ульяновской области при заключении договоров 

(контрактов) на охранные услуги использовать предлагаемую РАООР ФКЦ «Ульяновск» 

форму технического задания, в том числе требования к частным охранным организациям 

по контрактам на оказание охранных услуг объектов культуры. Направить предлагаемую 

форму технического задания в подведомственные учреждения. 

2. Проинформировать руководителей подведомственных учреждений Министерства 

физической культуры и спорта Ульяновской области о возможности привлечения РАООР 

ФКЦ «Ульяновск» к контролю качества охраны объектов и к проведению экспертизы 

исполнения договоров (контрактов) на оказание охранных услуг. 
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3. Руководителям подведомственных учреждений проинформировать посетителей 

объектов посредством размещения информации в местах, обеспечивающих 

гарантированную видимость в дневное и ночное время, до входа на охраняемую 

территорию, об условиях внутриобъектового и пропускного режимов (ч.3 ст.12 Закона 

Российской Федерации от 11.03.1992г. №2487-1 «О частной детективной и охранной 

деятельности в российской Федерации»). 

Росгвардия проверяет готовность объектов образования к 

новому учебному году в Тюменской области 

14.08.2023 

В преддверии Дня знаний сотрудники Управления Росгвардии по Тюменской области в 

составе межведомственной комиссии осуществляют проверку готовности 

образовательных учреждений региона к новому учебному году. К одному из плановых 

мероприятий, состоявшимся в Тюмени совместно с представителями МЧС России, 

присоединилась съемочная группа телеканала «Тюменское время». 

Росгвардейцы удостоверились в работоспособности камер видеонаблюдения и 

исправности кнопок тревожной сигнализации образовательного учреждения. На практике 

сотрудники ведомства и частной охранной организации отработали алгоритм совместных 

действий при возникновении чрезвычайной ситуации. После получения сигнала «тревога» 

на место предполагаемого места происшествия незамедлительно прибыл экипаж 

вневедомственной охраны. 

Сотрудники лицензионно-разрешительной работы осуществили проверку соблюдения 

требований действующего законодательства в сфере частной охранной деятельности. У 

работников ЧОП проверены наличие служебного удостоверения охранника и срок его 

действия, необходимая документация на посту охраны. Кроме того, проведены 

профильные инструктажи с трудовыми коллективами учебных заведений и работниками 

частных предприятий, обеспечивающих охрану объекта. 

«Регулярные плановые проверки в составе межведомственной комиссии направлены на 

выполнение всех необходимых требований российского законодательства и обеспечение 

всесторонней безопасности образовательного процесса», – отметил начальник отдела 

вневедомственной охраны по городу Тюмени подполковник полиции Александр Савин. 

Заседание Координационного совета Росгвардии по вопросам 

частной охраны прошло в Майкопе 

17.08.2023 

Под руководством начальника Управления Росгвардии по Республике Адыгея генерал-

майора полиции Олега Якушева прошло расширенное совещание Координационного 

совета при территориальном органе ведомства. 



Обзор новостей рынка охранных услуг                                          ООО «РД-Юринфо»  

 33 

Участниками мероприятия стали врио заместителя начальника полиции МВД по 

Республике Адыгея полковник полиции Руслан Пшидаток, представители частных 

охранных организаций, зарегистрированных на территории республики. 

Собравшиеся рассмотрели актуальные вопросы обеспечения антитеррористической 

защищенности образовательных организаций Республики Адыгея, обсудили 

взаимодействие частных охранных предприятий с Управлением Росгвардии по 

Республике Адыгея и органами внутренних дел по обеспечению общественного порядка, 

общественной безопасности, предупреждению преступлений и правонарушений в период 

подготовки и проведения Дня знаний и Единого дня голосования. 

Начальник центра лицензионно-разрешительной работы территориального управления 

Росгвардии полковник полиции Игорь Нечаев проинформировал присутствующих об 

изменениях в нормативно-правовые акты по вопросам контроля частной охранной 

деятельностью. 

Сотрудники Росгвардии заканчивают проверку системы 

безопасности образовательных учреждений Красноярского края 

перед новым учебным годом 

15.08.2023 

В Красноярском крае перед началом нового учебного года сотрудники вневедомственной 

охраны и лицензионно-разрешительной работы Росгвардии в составе специальных 

комиссий инспектируют образовательные учреждения на предмет обеспечения их 

безопасности. 

Накануне, проверке подверглись учебные заведения в Октябрьском районе города 

Красноярска. В состав комиссии включены представители администрации района, 

Управления образования, силовых структур – Росгвардии, ОМВД, ГИБДД, МЧС, а также 

управления коммуникационным комплексом района. Члены комиссии проверяют школы, 

детские сады, учреждения дополнительного образования. 

В ходе проверки сотрудники вневедомственной охраны Росгвардии проверили 

исправность установленных систем камер видеонаблюдения, контроля и управления 

доступом (турникеты, средства металообнаружения), охранной сигнализации, системы 

оповещения, документацию по организации пропускного и внутриобъектового режима, 

наличие информационных стендов и готовность работников частных предприятий, 

обеспечивающих охрану образовательных организаций, к действиям при возникновении 

чрезвычайных ситуаций. 

Кроме того, росгвардейцы отработали алгоритм прибытия на объекты групп задержания 

вневедомственной охраны по сигналу тревоги и провели профильные инструктажи с 

персоналом учебных заведений. 
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Всего по краю устройства тревожной сигнализации вневедомственной охраны 

установлены в более чем 2350 школ и детских садов. Проверки готовности 

образовательных учреждений закончатся в регионе сегодня. 
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Аналитика 

Военный эксперт Шурыгин назвал сотрудников ЧОО новым 

мобилизационным резервом ВС РФ 

23.08.2023 

Военно-политическим экспертом Владиславом Шурыгиным указывается на наличие в 

стране достаточного числа опытного мобилизационного резерва, который ранее 

практически не упоминался. Таким незадействованным до сих пор мобилизационным 

резервом по мнению Шурыгина, являются сотрудники ЧОП, передает портал SM-News. 

По мнению аналитика, действующий мобилизационный ресурс не может находиться на 

передовой длительное время, требуется сменяемость. Об этом просят и семьи призванных 

прошлой осенью россиян, добавил он. 

Семьи мобилизованных часто задают вопрос, сколько времени их родные будут отдавать 

долг Родине в зоне проведения специальной военной операции. Мы изначально 

предполагали, что за год все задачи будут решены, но этого не получилось. Затянулось. 

Это не значит, что они (мобилизованные осенью прошлого года – прим. ед.) должны 

отдуваться за всю страну. Давайте думать. К примеру, ребята уйдут, отслужив 

определенный срок. В таком случае необходимо набирать новых бойцов. Это не какой-то 

политический ущерб, это государственничество, ГКО, ставка верховного 

главнокомандующего, вся страна как единый механизм. Это сейчас тоже нужно решать. 

Это, как мне кажется, серьезная проблема», – подчеркнул Шурыгин. 

Аналитик указал на потенциальный мобилизационный резерв в стране, о котором на 

данном этапе не шло и речи. 

Есть еще один резерв, о котором вообще никто не вспоминает. К примеру, ЧОП. Около 

года назад я бы на мероприятии, где озвучили, что стране необходимо минимум 600 тысяч 

обученных, лицензированных на оружие сотрудников ЧОП. Они вообще никак не 

задействованы. Если нам нужен резерв, то давайте записывать весь ЧОП. Это не значит, 

что завтра на фронт. Это означает, что если на фронте нужно будет срочно дополнить 

какую-то часть, то берем обученных ребят», – добавил Шурыгин. 

Искусственный интеллект против ЧОП 

18.08.2023 

Искусственный интеллект, который в режиме реального времени анализирует поведение 

покупателей и сравнивает его с чеком покупки, оказался в четыре раза эффективнее 

традиционных охранников. Однако выяснилось, что система не всегда корректно 
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определяет нестандартные действия, вроде разбивки покупок на несколько чеков, пишет 

ComNews. 

О результатах внедрения системы видеоанализа поведения покупателей рассказал 

руководитель группы аналитики данных и ML компании ICL Services Сергей Щербаков в 

ходе экспертной дискуссии “Как извлечь максимальную пользу из больших данных”, 

которая прошла в рамках конференции Innopolis AI Conference for business “AI IN 2023”. 

“По сравнению с обычной охраной, которая стоит на кассах самообслуживания в каждом 

магазине, система работает примерно в три-четыре раза лучше. Понятно, что все зависит 

от магазина, от бдительности охраны, но в среднем – в три-четыре раза лучше”, – 

рассказал Сергей Щербаков. 

По его словам, с технической точки зрения, система совмещает два потока данных – 

изображения с камер наблюдения, которое пропущено через сервер распознавания, и 

платежные данные с касс самообслуживания. В результате удалось предотвратить 

несколько тысяч краж и добиться оплаты товаров. Это позволило обосновать 

необходимость разработки такой системы для заказчика. 

“Это фундаментальная проблема этого кейса, поскольку ни один ретейлер не знает 

точных потерь в зоне касс самообслуживания. Потому что есть потери всего по магазину 

и есть аналитически выведенные данные, как изменились эти потери, когда кассы 

появились. То есть нет точки отсчета, от которой можно посчитать эффективность 

системы. Невозможно сказать, насколько система видеоаналитики сократит потери, 

потому что неизвестно, какие они сейчас. Поэтому сокращаем 30% от неизвестной 

величины. Это проблема. И здесь мы можем померить только факт – что сегодня 

задержали такое-то количество людей, досканировали товары на условные 10 тыс. руб.”, – 

рассказал разработчик. 

Люди по-прежнему нужны 

Сергей Щербаков отметил, что наличие системы не приводит к сокращению работы для 

персонала, даже наоборот – нагрузка на охрану магазина и ассистентов у касс 

обслуживания возросла в среднем на 10-15%. 

“Чтобы обнаруженную аномалию превратить в задержание воришки, должна сработать 

охрана, должен быть оповещен ассистент на кассе самообслуживания. Очень многие, 

например, бьют товары на два-три чека, и это нормально. Или приносят какой-то товар с 

собой. Нельзя сказать, что раз они принесли воду с собой, то их нужно сразу хватать, не 

пускать и вызывать полицию. Конечно, так нельзя. И вот эта логика, как 

взаимодействовать с людьми, чтобы не повлиять негативно на их клиентский опыт, 

несмотря на то что они, может быть, воришки, а может быть и нет, – проработка этой 

логики заняла месяца два-три. Выстроены клиентские пути, где и в какой момент 

реагирует система, что высвечивается на кассе, какие рекомендации даются, как 

оповещается охрана”, – рассказал разработчик. 
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Он добавил, что и персонал магазина, и покупатели отнеслись к такому опыту с 

пониманием. “Очень интересно было смотреть, когда система была введена в 

эксплуатацию, как люди сканируют товары и система им говорит, что у них еще три 

товара не отсканировано. И они либо отодвигают эти товары и говорят, что это не мое, 

либо убирают в рюкзак и говорят, что они с ними уже пришли в магазин”, – привел 

пример Сергей Щербаков. 

Проблема с биометрией 

В ходе дискуссии Сергей Щербаков отметил, что в процессе разработки системы возникла 

проблема с идентификацией покупателей и анализом их лиц, от которой пришлось 

отказаться по юридическим причинам. 

“У нас была масса идей построить корреляции вокруг именно человека – вокруг его лица, 

начиная с того, что, если человек что-то своровал и его не обнаружили или обнаружили 

постфактум, его сразу принимают на входе и говорят: “За тобой должок, как будешь 

расплачиваться?” Но здесь мы воткнулись в такую серую зону, как биометрические 

данные. Потому что, пока мы работаем с видом сверху – “по макушке и плечам”, – это не 

персональные и не биометрические данные, мы не можем идентифицировать человека. Но 

как только мы начинаем работать с его лицом, тут уже люди из юридической службы 

начали морщиться и говорить: давайте мы не будем этого делать. И все наши идеи – 

физиономические, кто как себя ведет в момент кражи – они пошли лесом”, – признался 

разработчик системы видеоаналитики. 

При этом он отметил, что в будущем может возникнуть способ прогнозирования 

поведения покупателей по набору товаров, которые находятся в их корзинах. “Можно 

очень хорошо разделить людей, которые забыли просканировать товар, и тех, кто 

осознанно совершает факт воровства. И есть гипотеза, что этих людей можно определить 

по набору покупок: условно говоря, если мы видим в корзинке пиво, чипсы и что-то еще, 

то это зона повышенного интереса, а если памперсы – то ладно, в порядке общей очереди. 

Но это гипотеза для будущих исследований”, – добавил Щербаков. 

Как обучали нейросеть 

Отвечая на вопрос директора по развитию технологий искусственного интеллекта ООО 

“Яндекс” Александра Крайнова о данных, на которых обучалась нейросеть системы, 

Сергей Щербаков рассказал, что разработчики обработали около 70 Тб видеозаписей, на 

которых зафиксировано поведение около 500 тыс. покупателей в течение трех месяцев. Но 

часть процессов удалось решить за счет открытых данных. 

“Мы обучались на видеозаписях заказчиков, но для ускорения процесса использовали 

открытые дата-сеты по продуктам: одна из задач – идентификация конкретной колбасы, 

конкретного йогурта, и есть открытые дата-сеты по продуктам. И второе, мы 

использовали классификаторы изображений, которые, по сути, обучены на открытых 

дата-сетах. Вот такой комбинированный сценарий”, – отметил Сергей Щербаков. 
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При этом он подчеркнул, что полноценную выборку для обучения выгрузить в открытый 

доступ будет тяжело, потому что там есть приватные данные. “Это открытый и 

дискуссионный вопрос, потому что там на самом деле приватность макушек и плеч. Но в 

любом случае это данные заказчика, и без их добра мы это не выгрузим”, – отметил 

Сергей Щербаков. 

Александр Крайнов заметил, что дата-сетов, в которых есть то или иное поведение 

пользователей, в открытом доступе очень мало. “Мне кажется это интересным, потому 

что, когда речь идет о сложных историях, когда зафиксировано какое-то нетипичное 

поведение пользователей, таких данных очень мало”, – отметил Александр Крайнов. 

Он призвал разработчиков делиться дата-сетами и выкладывать их в открытый доступ, 

чтобы помочь остальным разработчикам. “Мне хочется вас призвать к тому, чтобы, пусть 

не все и с ограничениями, пускай, вычищая персональную информацию или какое-то 

конкурентное преимущество, но выкладывать какую-то информацию в открытый доступ, 

потому что это поможет остальным. А еще очень важно, помимо самих данных, делиться 

кейсами, как из данных, особенно из открытых, извлечь профит. Это двигает нашу 

индустрию вперед”, – заключил Александр Крайнов. 
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Разное 

Депутат Госдумы Выборный: Москва стала одним из самых 

безопасных мегаполисов мира 

18.08.2023 

Зампредседателя комитета Госдумы по безопасности и противодействию коррупции 

Анатолий Выборный особо отметил достижения в сфере совершенствования 

общественной безопасности, информирует “На западе Москвы”. 

«За те годы, которые Сергей Семенович провел на посту мэра Москвы, он смог найти 

оптимальное решение для многих ранее годами нерешаемых проблем…Одно из тех 

направлений, где прогресс заметен каждому – это обеспечение общественной 

безопасности. При Сергее Собянине Москва стала одним из самых безопасных 

мегаполисов мира», – отметил Анатолий Выборный. 

По его словам, за последние 10 лет в Москве более чем на треть снизился уровень 

преступности, а обеспечением безопасности занимаются профессионалы, в руках которых 

– лучшее оснащение. Например, охрану объектов образования в Москве осуществляют 

только высококвалифицированные специалисты. 

«Частные охранные организации обязаны получить лицензию, уровень подготовки 

персонала должен соответствовать новейшим требованиям ГОСТ. В тренировочных 

центрах моделируются и отрабатываются возможные нештатные ситуации. В школах 

несут пост более 5,5 тыс. охранников из 23 частных охранных организаций. Все посты 

охраны оборудованы тревожной кнопкой, системами видеонаблюдения и новейшими 

техническими средствами», – пояснил парламентарий. 

Безопаснее стало и в городском транспорте. В частности, оснащение метро системой 

распознавания лиц вывело на новый уровень профилактику преступлений в общественном 

транспорте. 

«В 16 раз сокращено время ожидания оператора службы 112 и приезда сотрудника 

оперативной службы. Столичная система видеонаблюдения помогает охранять имущество 

москвичей. Число квартирных краж уменьшилось на 94%, краж транспортных средств – 

на 94%», – подытожил Анатолий Выборный. 

Народ и дружина: в СПЧ обсуждают как граждане могут 

помогать органам охраны порядка 

21.08.2023 
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В президентском Совете по правам человека (СПЧ) обсуждают, как, каким образом 

граждане могут оказывать более эффективную, чем сейчас, помощь органам охраны 

порядка, пишет “Мир новостей”. 

«В последнее время на фоне СВО появляется все больше предложений о создании 

различных структур с целью привлечения сил гражданского общества к обеспечению 

безопасности, – рассказывает член СПЧ и глава Национального антикоррупционного 

комитета Кирилл Кабанов. – Мы готовим предложения по изменению законодательства, 

ведем консультации с ответственными государственными органами». 

Народные дружинники с красными повязками на руке — это одна из примет наших улиц в 

советское время. Появились они в конце 50-х на предприятиях Ленинграда при поддержке 

парткомов и профкомов. Организации были добровольными и общественными, хотя до 

этого существовали разные бригадмилы и осодмилы, чьей задачей было куда более 

плотное содействие органам милиции. Но преступность уличная шла на спад, и решено 

было привлечь общественность. 

Красные повязки надевали даже женщины пенсионного возраста, владевшие неотразимым 

приемом против хулиганов. Они их с ходу предупреждали: «Я сейчас упаду и умру, а тебя 

за это посадят». Действовало мгновенно: бузотер успокаивался и сдавался или убегал. 

Конечно, несколько крепких парней с повязками могли при случае и скрутить опасного 

преступника, но главным было не это. Добровольные дружинники-общественники одним 

своим присутствием создавали атмосферу надежности и порядка, и это было важно для 

восстановления стабильности и спокойствия в обществе. Одно дело – суровый человек в 

форме, и другое – обычный гражданин, но с повязкой. 

На начало 1972 года численность дружинников в СССР составляла почти 7 млн человек, и 

они содействовали милиции в самых разных сферах: контролировали соблюдение порядка 

в городах, помогали ГАИ, противостояли браконьерам на воде и в лесах и даже помогали 

охранять границы бойцам погранслужбы. 

Сегодня ситуация иная. Пока в Москве на фоне СВО размышляют, в каком формате 

возрождать народные дружины, руководители регионов всерьез думают об отрядах 

теробороны. В Курской и Белгородской областях они не только созданы, но и вооружены. 

Наверное, в этом есть необходимость. Но подобные формирования несут в себе серьезные 

риски. Вооружить-то несложно, но региональным властям придется научиться 

контролировать тех, кто с этим оружием выйдет на улицы. 


